

droit de la poitrine du Sauveur, pendant que Saint-Jean reposait la sienne sur le côté gauche, le disciple bien-aimé poursuivit : “ C'est le Saint des Saints ; tous les biens de la terre et du ciel y sont attirés comme vers leur centre.”

Les battements du Cœur de Jésus ravissaient l'âme de Gertrude. “ Bien-aimé du Seigneur, demanda-t-elle à Saint Jean, ces battements harmonieux, qui réjouissent mon âme, ont-ils réjoui la vôtre quand vous reposiez, durant la Cène, sur la poitrine du Sauveur ?—Oui, répondit l'Apôtre, oui, je les ai entendus, et leur suavité me pénétrait jusqu'au fond de l'âme.—D'où vient donc que dans votre Évangile vous avez à peine laissé entrevoir les secrets amoureux du Cœur de Jésus-Christ ?—Mon ministère pendant ces premiers temps de l'Église devait se borner à dire sur le Verbe incréé, Fils éternel du Père, quelques paroles fécondes, que l'intelligence des hommes pût toujours méditer, sans en épuiser jamais les richesses ; mais aux derniers temps était réservé la grâce d'entendre la voix des battements du Cœur de Jésus ; à cette voix le monde vieilli rajeunira ; il sortira de sa torpeur, et la chaleur de l'amour divin l'enflammera encore.”

Il faudrait graver en lettres d'or ce passage pour le faire lire à tous les fidèles dévots au Sacré-Cœur de Jésus. Saint-Jean parle incontestablement de nos temps, où il est si nécessaire de ranimer la flamme de la Charité qui s'est, hélas ! si refroidie.

En un autre endroit de son livre, sainte Gertrude nous fait entendre comme un écho de ces battements célestes du Cœur de Jésus-Christ. La Sainte voyait ses Sœurs se hâter d'aller à l'église pour assister au sermon ; et la maladie la retenait dans sa cellule. “ Ah ! mon très-cher Seigneur, dit-elle en gémissant, comme j'irais de bon cœur au sermon, si je n'étais malade. — *Veux-tu, ma bien-aimée, que je te prêche moi-même ?* lui répondit aussitôt Notre-Seigneur. — Très-volontiers, reprit naïvement Gertrude.” Alors Jésus inclina l'âme de Gertrude vers son Cœur sacré, elle y discerna bientôt deux battements très-doux à entendre. “ *L'un de ces battements, lui dit Jésus, opère le salut des pécheurs ; l'autre, la sanctification des Justes.*

“ *Le premier parle sans relâche à mon Père, afin d'apaiser sa justice et d'attirer sa miséricorde. Par ce même battement, je parle à tous les Saints, excusant auprès d'eux les pécheurs,*